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Н.В. Кузнецова, П.И. Бидюк 

ОБОБЩЕНИЕ СТРУКТУРЫ ИНФОРМАЦИОННОЙ ТЕХНОЛОГИИ ФИНАНСОВОГО РИСК-МЕНЕДЖМЕНТА  

Проблематика. Финансовые системы на глобальном уровне охватывают все звенья деятельности человека и оказывают 
значительное влияние на другие виды систем, при этом характеризуются значительной чувствительностью к политическим и 
социальным влияниям, различным видам рисков, а потому нуждаются в современном и актуальном инструментарии для моде-
лирования и прогнозирования рисков. 

Цель исследования. Разработать архитектуру информационных технологий для анализа, оценки и прогнозирования рис-
ков, которые могут быть реализованы в виде информационной системы поддержки принятия решений, облачных технологий и 
микросервисов. 

Методика реализации. Применение клиент-серверной архитектуры для разработки информационной технологии финан-
сового риск-менеджмента, создания новых информационных технологий и расширенной системы поддержки принятия решений 
для быстрого анализа, динамического оценивания, прогнозирования и менеджмента рисков в финансовых системах. 

Результаты. Расширенная информационная технология и обобщенная информационная система поддержки принятия 
решений как системы финансового риск-менеджмента в виде клиент-серверной архитектуры, отдельных приложений в виде микро-
сервисов и облачных сервисов для интеграции в существующую и функционирующую систему риск-менеджмента. 

Выводы. Предоставление действенных средств для оценки и прогнозирования рисков позволяет финансовым компаниям 
эффективнее распределять финансовые ресурсы, прогнозировать различными методами интеллектуального анализа данных 
(ИАД) финансовые риски (их степень и уровень) и минимизировать их последствия, применяя средства страхования и хеджиро-
вания. На сегодняшний день удачным является использование именно технологий на основе микросервисов, которое позволяет 
наращивать функциональность и расширять возможности уже существующей на предприятии системы риск-менеджмента, до-
бавляя и интегрируя необходимую функциональность в виде микросервисов. 

Ключевые слова: информационные технологии; микросервисы; информационная система поддержки принятия решений; 
облачные технологии; финансовые риски; система риск-менеджмента. 

N.V. Kuznietsova, P.I. Biduyk

GENERALIZATION OF THE INFORMATION TECHNOLOGY STRUCTURE FOR FINANCIAL RISK MANAGEMENT 

Background. The modern financial systems at the global level cover all aspects of human activities and make a significant impact 
on other types of systems. They are characterized by the high sensitivity to political and social influences, various types of risks, and 
therefore require modern tools for modeling, estimation and forecasting risks.  

Objective. Development of an information technology architecture for risk analysis, assessment and forecasting which can be 
implemented in the form of information decision support system, cloud technologies and micro-services.  

Methods. Application of client-server architecture for development of information technology for financial risk management, the 
creation of new information technologies and an expanded decision support system for timely analysis, dynamic estimation, forecasting 
and risk management in financial systems.  

Results. Extended information technology and generalized information support decision support system as a system of financial 
risk management in the form of client-server architecture; and separate applications in the form of micro-services and cloud services for 
integration into existing and functioning information system for risk management.  

Conclusions. Providing efficient tools for risk assessment and forecasting allows financial companies to allocate financial resources 
more efficiently, predict various financial risks (their degree and probability) by data mining methods and minimize their effects by applying 
insurance and hedging. It is highly successful today to use such information technologies based on micro-services while they allow in-
crease the functionality and expand existing risk management system possibilities at respective enterprises thanks to adding and inte-
grating necessary functionality in the form of specific services. 

Keywords: information technologies; micro-services; information decision support system; cloud technologies; financial risks; risk 
management system. 
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